

Priores del Real Convento de Santo Domingo de Jerez de la Frontera (Cádiz)

Fray Vicente DÍAZ RODRÍGUEZ, O. P.*
Jerez de la Frontera (Cádiz)

SUMARIO: 185-203 [19]. Resumen: 185 [1]. Abstract: 185-186 [1-2]. Introducción: 186-190 [2-6]. 1. Priores desde la fundación del convento en 1266 hasta la Desamortización de 1835: 190-195 [6-11]. 2. Priores desde la restauración del convento en 1887 hasta la actualidad: 196-203 [12-19].

RESUMEN: La intención del autor es poner nombre y fecha a los priores que se han sucedido en el Real Convento de Santo Domingo, de Jerez de la Frontera (Cádiz), desde el 13 de septiembre de 1267, data a la que pudiéramos llamar “Carta Fundacional del Convento”, firmada por el rey Alfonso X el Sabio. ¡750 años de vida!

El trabajo tiene dos partes: en la primera se recurre a la investigación previa realizada por fray Jesús J. Sagredo, que relata la sucesión de priores desde 1300 a 1835, fecha de la supresión del convento por la Desamortización, y que con ligeras modificaciones, reproducimos íntegramente. En la segunda parte, presentamos la relación de prioratos desde la restauración del convento en 1897; para éste último periodo ofrecemos nombre completo, datos personales y fecha de inicio y término de todos y cada uno de los priores que se han sucedido hasta la fecha actual.

Palabras clave: *Dominicos - convento Sto. Domingo de Jerez de la Frontera - Priores del convento: 1267-1835 y 1887 hasta la actualidad.*

ABSTRACT: Author’s purpose is to elucidate the name and date of the Priors that succeeded at the Royal Monastery of St. Dominic in Jerez de la Frontera (Cádiz) since

* Profesor Mercantil y Licenciado en Teología y Sociología. Fue profesor en el Estudio General Dominicano de Granada. Estuvo varios años de misionero en la República Centroafricana. Entre sus publicaciones destacan *El viacrucis de Ponzanelli*, Cádiz, 2001; *La Galeona gaditana ayer y hoy*, Cádiz, 2006; *Negros y frailes en el Cádiz del siglo XVII*, Salamanca, Ed. San Esteban, 2009, 249 pp.

Este estudio fue presentado a Archivo Dominicano en febrero de 2017 y aceptada su publicación en junio del mismo año.

13 September 1267, -data file that can be considered a “Foundation Charter of the Monastery”- signed by King Alfonso X “the Wise”, which means 750 of life! The work has two parts. In the first, a preliminary investigation is made by Friar Jesús J. Sagredo, who reports on the succession of priors from 1300 to 1835, when the convent was suppressed by the Disentailment (Government’s Seizure). We reproduced it in full with slight modifications. In the second part, we present the relation of priories since the restoration of the convent in 1897. For this last period we offer full name, personal data and date of beginning and end of all each and every one of the priors who succeeded to the present time.

Key words: *Dominicans – Monastery of St. Dominic of Jerez de la Frontera – Priors of the Monastery from 1267-1835 and 1887 until the present date (2016).*

INTRODUCCIÓN

Hace ya tiempo que teníamos la intención de hacer en Jerez de la Frontera algo parecido a lo que ya habíamos conseguido en Cádiz, rescatando del olvido nombre e historia de tantos religiosos como nos habían precedido en el priorato de aquel convento; y es más, la superación de las dificultades que fuimos encontrando a lo largo de los años que duró la investigación previa, nos animaba ahora a hacer lo mismo en Jerez, bien consciente del reto que habríamos de afrontar, ¡poner nombre y fecha a los priores que se habían sucedido a lo largo de 750 años!, máxime cuando a mi edad, próximo ya a cumplir los 90 años, la memoria y las fuerzas comienzan a flaquear.

Pero, puesto ya a la obra, hubimos de mirar hacia atrás y pensar en la historia del convento y en las fuentes de que dispondríamos para fundamentar nuestra investigación. Y ahí estaba nuestro archivo conventual, salvado in extremis ante la rapiña de la Desamortización, cuando los religiosos, temiendo lo que se avecinaba, lo depositaron prudentemente en la parroquia de San Mateo¹, donde permaneció hasta el regreso de los dominicos a Jerez de la Frontera.

Ello nos permite ahora hacer un rapidísimo bosquejo de su historia. Mirando hacia atrás, y hurgando en nuestro archivo, encontramos lo que pudiéramos llamar la “Carta fundacional del convento”, fechada el 13 de septiembre de 1267, y firmada por el rey Alfonso X el Sabio. ¡Buen augurio y buen comienzo! Desde esa lejana fecha el convento jerezano, cual velero por aguas recias, consiguió mantener su rumbo, permaneciendo abierto y fiel a su misión, hasta los días de la nefasta desamortización de

1. Fray José Jiménez Duarte, religioso dominico, natural de Puerto Real (Cádiz), fue el que salvó la Biblioteca y el Archivo conventual depositándolos en la parroquia de San Mateo, desde donde todo fue recuperado en 1897. Igualmente atendió el culto de la iglesia de Santo Domingo desde la exclaustración hasta su fallecimiento el 7 de marzo de 1884, sin llegar a ver su convento restaurado. Sus restos reposan en la antigua cripta anexa a la Capilla del Rosario.

1835 que terminó temporalmente con él. Aun así, expulsados sus religiosos y confiscadas todas sus propiedades, la iglesia consiguió seguir abierta atendida por frailes exclaustros, circunstancia providencial que facilitaría posteriormente la construcción de un nuevo edificio conventual y la restauración formal del convento mediante carta del Maestro de la Orden fray Andrés Frühwirth, firmada el 25 de agosto de 1897.

Y ahora, mirando ya al presente, los religiosos del Real Convento de Santo Domingo, perdido su antiguo esplendor, siguen siempre fieles a su misión de predicadores de la Palabra, y emulados por el recuerdo de los grandes teólogos de otrora, se enfrentan a los nuevos tiempos, que se presentan, sí, inseguros, pero llenos de esperanza, comenzando una nueva andadura, incorporados a la nueva Provincia de Hispania, sucesora de las tres anteriores, España, Aragón y Bética.

Y volviendo de nuevo al archivo conventual, diremos que siempre nos llamó la atención un impreso, debidamente enmarcado y en muy mal estado de conservación, que colgaba en el lateral de la antigua celda provincial, ahora sede del referido archivo. ¿Qué hacer? Lo más urgente era restaurar y consolidar el papel, ya que no conocíamos ningún otro ejemplar. Valía la pena y por ahí comenzamos. El cuadro contenía la relación de todos los priores, no desde la fundación, sino del año 1300 al 1904. Al final, la inscripción siguiente: Jerez de la Frontera, Y, a continuación la firma manuscrita del autor, Fr. Jesús J. Sagredo, O. P. Bibliot^o.

El mismo padre Sagredo, reconociendo las carencias de su relación, aduce la autoridad de los historiadores dominicos que le habían precedido en el intento de catalogar a los priores del convento jerezano, fray Diego Franco y fray José Cantero, cuando en sendas notas indica que ello se debía a que “desde su fundación hasta principios del siglo XIV, esta Real Casa no tuvo más categoría que la de Vicaría”, y que la posterior escasez de priores era “debida a la carencia de datos y a la arbitraria duración de los Priores”. Es la misma dificultad que Hipólito Sancho encontró al escribir la historia del convento jerezano a través de sus priores², y que nosotros mismos lamentamos sin poder superarla.

Todo ello nos induce a aceptar la relación del padre Sagredo y a reproducirla en su integridad, sin más modificaciones que la inclusión de los nombres de fray Diego Vicente Villanueva, omitido en su listado, y la de fray Fernando Núñez, el “Subprior in capite” que hubo de afrontar en 1835 el aciago trance de la Desamortización y que tampoco figura en la relación del padre Sagredo. Indicamos, igualmente, que hemos preferido relegar los ocho últimos priores, que siendo posteriores a la restauración del convento, cuadran mejor en la relación siguiente. También es necesario advertir que el trabajo del padre Sagredo se reporta con sus

2. Cfr. *Historia del Real Convento de Sto. Domingo de Jerez de la Frontera*. Tomo I. Almagro. Tipografía del Rosario. 1929.

mismas notas, mientras que alguna otra, debidamente indicada, ha sido introducida por nosotros mismos. La reproducción fotográfica que ilustra esta publicación, viene a corroborar lo que se dice sobre la relación del padre Sagredo.

Así pues, la relación de los priores del convento jerezano se presenta dividida en dos partes: en la primera se indican los priores desde el año de 1300 hasta la Exclaustración de 1835, siendo obra exclusiva del citado padre Sagredo; mientras que en la segunda se describen los priores posteriores a 1897, año de la restauración del convento.

Para la redacción de la segunda parte nos hemos valido de la colección de Catálogos provinciales, tanto de la anterior Provincia de España como de la Bética y, sobre todo, de los fondos del archivo conventual de Santo Domingo, donde nos hemos valido de tres suertes de documentos: Actas Provinciales de confirmación de priores y de imposición de superiores, Actas de los Consejos Conventuales y Libro de Misas. A veces, y lo hemos de decir, algún prior se nos ha resistido, viéndonos obligados a recurrir a otras fuentes, como son los archivos provinciales de Salamanca (San Esteban), Ávila (Sto. Tomás) y Valencia (Predicadores), a cuyos archiveros quedamos sumamente agradecido. Todo ello nos ha permitido realizar una relación que creemos completa tanto en cuanto al número de los religiosos que han estado al frente de la comunidad jerezana como en la descripción de sus datos personales: nacimiento, profesión, y las fechas de comienzo y fin de todos y cada uno de los mandatos. En ocasión, incluimos también algún dato especial que estimamos convendría hacer notar referente a religiosos concretos. La reproducción fotográfica que ilustra esta publicación viene a corroborar lo que se dice sobre la relación del padre Sagredo.

Llama la atención la corta duración de algunos prioratos en los primeros años de la restauración de la Provincia Bética, y ello fue debido en parte al continuo trasiego de religiosos que se daba en aquellos tiempos confusos de la restauración, hasta el punto de que algunos religiosos asignados a la nueva Provincia, desanimados al no conseguir adaptarse a la nueva situación, preferían regresar a su convento de origen³, y otros que por la aceptación de nuevos compromisos, dentro o fuera de la Bética, no llegaban siquiera a finalizar su mandato. Y ello comenzó desde el mismo momento de la restauración, cuando el primer prior del convento fray Antonio Martínez hubo de renunciar a su cargo al haber sido elegido Provincial de la Provincia de España. Así se llegó al paradójico periodo de los años 1895-1896, cuando en el plazo de dos años se sucedieron

3. Fray Pablo del Olmo, La referencia está tomada de la primera redacción de lo que hubiera sido la *"Introducción a la memoria del Cincuentenario de la Restauración de la Provincia Dominicana de Andalucía (1897-1947)"*. Cádiz. Archivo Conventual de Sto. Domingo. De ella sólo se publicó un extracto en la revista *Lumen*. Año II, nn. 42-43, Barcelona, 1952, 56 páginas.

cuatro superiores diferentes y, al final, ¡uno cada mes! Y, para compensar, también se dio el caso contrario, de priores que se eternizaban en el cargo, como el de fray Salvador Cifuentes, que entre los años 1911 y 1947 fue “Subprior in capite” cuatro veces y Prior durante seis periodos diferentes. Triste consecuencia de la falta de religiosos de la que adoleció siempre la Provincia Bética, agudizada, si cabe, por la muerte violenta de muchos de sus mejores religiosos el año de 1936. ¡Buena razón tenía fray Pablo del Olmo, cuando durante su provincialato se lamentaba de la dificultad que encontraba siempre ante la elección de nuevos superiores conventuales!⁴.

Pues bien, en cuanto a los priores del convento de Jerez, hemos de decir finalmente que, en su mayoría, procedían de la Provincia de España, madre y restauradora de la Bética. No podía ser de otra forma. Salvo el caso de algún que otro superior cuyo origen estaba en la Provincia del Santísimo Rosario de Filipinas, como fray José María Porta Busquet (1900-1903) y fray Francisco de los Ríos (1913-1915) que pasó posteriormente a la Provincia de Aragón. Para encontrar a un prior que hubiera profesado como religioso en la Bética, hay que esperar a 1938-1941, y a fray Antonio Maya, y aun así éste último tuvo también su origen en la Provincia del Rosario, en cuyo colegio de Misioneros dominicos de Ultramar, de Ocaña (Toledo) había ingresado siendo aún niño, según nos refirió él mismo. Perdidas para España las Islas Filipinas, y ante el confuso porvenir que se preveía, la Provincia del Rosario, antes que perder a sus estudiantes, había preferido transferirlos a la renacida Provincia Bética, donde el joven aspirante a dominico continuó sus estudios, primero en Cádiz, seguidamente en Zafra (Badajoz), donde tomó el hábito y profesó para la Provincia Bética el 28 de enero de 1900.

Y, finalizando ya, creemos oportuno recordar la misma observación que hicimos en otra relación semejante a esta: Y es que según las Constituciones de la Orden de Predicadores, al término de un priorato el cargo recae automáticamente en el Subprior, que ejercerá con el nombre de “Subprior in capite”, y convocará a los religiosos del convento para que procedan a la elección de un nuevo prior dentro del término de 30 días; estando previsto también que en casos especiales tanto la autoridad del prior saliente como la del “Subprior in capite” podría prolongarse hasta un máximo de seis meses. Ello explica el desfase que siempre se da entre el término de un priorato y el comienzo del siguiente; y a nosotros nos justifica para incluir en esta relación el nombre de algunos de esos ignotos religiosos que sucedieron temporalmente a sus superiores en los primeros años posteriores a la restauración.

4. Fray Pablo del Olmo, Ídem.

Tampoco está de más indicar el sentido de los grados académicos atribuidos a ciertos priores de la primera relación: “Doctor”, título obtenido en una universidad o facultad universitaria; “Maestro en Sagrada Teología”, grado superior, propio de la Orden, otorgado por el Maestro General; “Presentado”, se llama así al candidato oficial al título de Maestro; “Lector”, grado inferior de la Orden, autoriza para la enseñanza.

1. PRIORES DESDE LA FUNDACIÓN DEL CONVENTO (1266) HASTA LA DESAMORTIZACIÓN (1835)

Catálogo de los M. RR. PP. Priors que han regido este Real Convento de Jerez de la Frontera, desde su fundación hasta nuestros días, sacado de Historias de la Orden y documentos del archivo conventual, por el R. P. Jesús J. Sagredo, O. P.

1300	M. R. P.	Mtro.	Fr. Domingo Rooledo o Robledo ⁵
1356	“	“	“ Sancho N.
1391	“	Dr.	“ Alonso de Santander
1402	“	“	“ Diego de Algeciras
1405	“	“	“ Alonso de Sanlucar
1417	“	“	“ Pedro Sánchez
1430	“	Mtro.	“ Juan de Lebrija
1447	“	Dr.	“ Diego de Jayna
1459	“	“	“ García de Vargas ⁶
1478	“	Mtro.	“ Mateo de Jerez (1ª vez)
1482	“	“	“ Pedro Barahona (1ª vez)
1486	“	“	“ Miguel Alonso Paredes
1488	“	“	“ Pedro Barahona (2ª vez)
1492	“	“	“ Mateo de Jerez (2ª vez)
1498	“	“	“ Alonso de Loaysa (1ª vez)
1502	“	“	“ Pedro de la Vega

5. Se considera como primer Prior al V. P. Mtro. Fr. Domingo Robledo, confesor de la reina D^a María, madre de Fernando IV el Emplazado, porque según la opinión de algunos historiadores, entre ellos el M. R. P. Lector Fray Diego Franco y el R. Fr. José Cantero, durante cerca de noventa años, o sea desde su fundación en 1266 hasta principios del siglo XIV, esta Real Casa no tuvo más que la categoría de Vicaría.

6. Debido a la escasez de datos y también a la arbitraria duración de los Priors, aparecen catalogados tan pocos en el siglo XIV y primera mitad del XV. Conviene hacer constar, sin embargo, que se sabe con certeza, que hubo Priors, como el V. P. Mtro. Fr. Domingo Robledo, que ocupó dicho cargo por espacio de once años consecutivos, o como el P. Maestro Fr. García de Vargas, que lo fue trece años. El papa Julio II en su Bula *Sub religionis jugo*, dada el 27 de Junio de 1504, limitó a dos años la duración de los priores conventuales, y el papa León X en la suya *Exposuisti Nobis* del día 10 de Octubre de 1514, después de aprobar la separación de la Provincia Bética de la de Castilla, extendió a tres años la duración de dichas prelacías, y esa es nuestra actual legislación.

1506	“	“	“	Pedro de Córdoba
1509	“	“	“	Alonso de Loaysa (2ª vez)
1509	“	“	“	Mateo de Jerez (3ª vez)
1512	“	“	“	Cristóbal de Guzmán (1ª vez)
1515	“	“	“	Cristóbal de Guzmán (2ª vez) ⁷
1517	“	“	“	Alonso de Guzmán
1519	“	“	“	Domingo de Párraga
1521	“	“	“	Pedro Piernes o Pierres
1523	“	“	“	Bernabé de la Parra
1525	“	“	“	Gerónimo Carriedo
1526	“	“	“	Gerónimo Vicente Ortiz de Guzmán ⁸
1530	“	“	“	Fray Miguel del Arco ⁹
1532	“	“	“	Vicente Calvo ¹⁰
1534	“	Present.	“	Álvaro Melgarejo
1537	“	Mtro.	“	Francisco Maldonado de la Barca (1ª vez)
1541	“	Present.	“	Vicente Ortiz
1544	“	Mtro.	“	Pedro de Contreras (1ª vez)
1546	“	“	“	Luis de Escobar (Presidente)
1546	“	“	“	Pedro de Contreras (2ª vez)
1549	“	“	“	Luis de Escobar
1550	“	“	“	Tomás de Argumedo (1ª vez)
1552	“	“	“	Gerónimo Caro
1555	“	“	“	Martín de Mendoza
1557	“	“	“	Agustín Salucio (Presidente)
1560	“	“	“	Francisco Maldonado de la Barca (2ª vez)
1562	“	“	“	Jerónimo de Mendoza ¹¹
1563	“	“	“	Dionisio de Santis ¹²
1565	“	“	“	Tomás de Argumedo (2ª vez)
1566	“	“	“	Reginaldo Pezellín
1567	“	Present.	“	Cristóbal de Padilla
1570	“	Mtro.	“	Alonso de Trujillo (Presidente)
1571	“	“	“	Humberto de Villalán
1573	“	“	“	Antonio de León
1575	“	“	“	Tomás de Aragón
1580	“	“	“	Tomás de Argumedo (3ª vez)
1583	“	“	“	Alberto de Aguayo

7. Primer Provincial de Bética.

8. 4º Provincial de Bética, 1527.

9. 5º Provincial de Bética, 1533

10. 7º Provincial de Bética, 1540

11. 17º Provincial de Bética, 1583

12. 13º Provincial de Bética, 1563. El rey Felipe II lo presenta para Obispo de Cartagena de Indias, donde posteriormente escribió un diccionario y gramática en lengua chibcha, seguido de un catecismo (Nota de fray Vicente Díaz).

1586	“	“	“	Bernardo Carrillo (1ª vez)
1588	“	“	“	Miguel de Paredes (1ª vez)
1592	“	“	“	Bernardo Carrillo (2ª vez)
1595	“	“	“	Vicente Cano de Valenzuela
1598	“	“	“	Miguel de Paredes (2ª vez)
1600	“	Present.	“	Diego Barreda
1601	“	Mtro.	“	Tomás Montero
1603	“	“	“	Juan Montero
1604	“	“	“	Lorenzo de Estopiñán
1606	“	“	“	Agustín de Espínola (1ª vez)
1609	“	Present.	“	Bernardo del Castillo (2ª vez)
1611	“	Mtro.	“	Bernardo Carrillo (3ª vez)
1612	“	“	“	Alonso Romero ¹³
1614	“	“	“	Agustín de Espínola (2ª vez)
1616	“	“	“	Diego de Monroy
1618	“	“	“	Diego de la Cueva
1620	“	“	“	Agustín Adorno (1ª vez)
1623	“	“	“	Agustín de Gatica
1624	“	“	“	Agustín Adorno (2ª vez)
1628	“	“	“	Luis de Mendoza (1ª vez) ¹⁴
1631	“	“	“	Agustín Adorno (3ª vez)
1634	“	“	“	Bartolomé de Anaya
1636	“	“	“	Juan Guerrero
1640	“	“	“	Luis de Espinosa ¹⁵
1642	“	Present.	“	Lorenzo de Padilla
1664	“	Mtro.	“	Luis de Mendoza (2ª vez)
1647	“	“	“	Feliz de la Llana
1648	“	“	“	Baltasar de Esquivel
1650	“	“	“	Luis de Mendoza (3ª vez)
1651	“	“	“	Cristóbal de Sanabria
1654	“	“	“	Jacinto Valiano (1ª vez)
1657	“	“	“	Jacinto Valiano (2ª vez)
1660	“	“	“	Jacinto Valiano (3ª vez)
1664	“	“	“	Fernando de Amaya
1667	“	“	“	Cristóbal de Padilla
1670	“	“	“	Silvestre de Valenzuela
1672	“	“	“	Jacinto Valiano (4ª vez)
1675	“	“	“	Luis Velázquez

13. 22º Provincial de Bética, 1601

14. El 15 de enero de 1628, siendo ya Prior de Jerez, nombró Capellán de la Cofradía de los Morenos de Cádiz a fray Luis de Castenda, dando así el primer paso para la fundación del Convento de dicha ciudad (Nota de fray Vicente Díaz).

15. 35º y 39º Provincial de Bética, 1654 y 1668.

1678	“	“	“	Jacinto Valiano (5ª vez)
1679	“	“	“	Francisco Pardo (1ª vez)
1682	“	“	“	Luis Suárez de Toledo
1686	“	“	“	Francisco Pardo (2ª vez)
1689	“	“	“	Francisco Matheos
1690	“	“	“	Sebastián de Gatica (1ª vez)
1691	“	“	“	Francisco Pardo (3ª vez)
1696	“	“	“	Sebastián de Gatica (2ª vez)
1700	“	“	“	Juan de Guzmán
1702	“	“	“	Sebastián de Gatica (3ª vez)
1704	“	“	“	Juan de Silva
1709	“	Present.	“	Matías Jáimez
1710	“	Mtro.	“	Pedro de Zamora (1ª vez)
1713	“	“	“	Pedro de Zamora (2ª vez)
1716	“	Present.	“	Pedro Polanco
1719	“	Mtro.	“	Andrés Álvarez
1721	“	“	“	Pedro de Zamora (3ª vez)
1725	“	Present.	“	José de las Heras
1728	“	“	“	Antonio Matheos ¹⁶
1730	“	Mtro.	“	Pedro de Zamora (4 vez)
1735	“	Present.	“	Ramos
1736	“	Mtro.	“	Fernando Vázquez
1739	“	Present.	“	Antonio Meléndez
1743	“	“	“	José Vázquez (1ª vez)
1746	“	“	“	Diego de Marchena (1ª vez)
1750	“	Mtro.	“	Bartolomé Garabito (1ª vez)
1753	“	“	“	Juan de Amar (1ª vez)
1755	“	Present.	“	Diego de Marchena (2ª vez)
1758	“	“	“	José Vázquez (2ª vez)
1760	“	Mtro.	“	Bartolomé Garabito (2ª vez)
1761	“	“	“	Juan de Amar (2 vez)
1763	“	“	“	Juan de Amar (3ª vez)
1767	“	Present.	”	Juan Moreno (1ª vez)
1770	“	Mtro.	“	Juan Pacheco
1773	“	Lector	“	Francisco Rodríguez
1777	“	Mtro.	“	Juan Moreno (2ª vez)
1780	“	“	“	Dionisio Mexías (1ª vez)
1782	“	“	“	Juan Moreno (3ª vez)
1783	“	“	“	Dionisio Mexías (2ª vez)
1786	“	Present.	”	Agustín Barba (1 vez)
1789	“	“	“	Juan Mexías

16. 57 Provincial de Bética, 1734.

Catálogo de los M. R. R.

que han regido este Real Convento de Santo Domingo de Jerez desde su fundación hasta nuestros días, sacado de Historias de la Orden y documen-

R. P. Fray Jesús J. Sagredo,

Año	M. R. P.	Mtro.	Fr.	Nombre	Año	M. R. P.	Mtro.	Fr.	Nombre
1390				Domingo Robledo o Robledo ⁽¹⁾	1588				Miguel de Paredes (1.ª vez)
1396				Sancho N.	1592				Bernardo Carrillo (2.ª vez)
1391			Dr.	Alonso de Sautander	1595				Vicente Cano de Valenzuela
1402				Diego de Algeciras	1598				Miguel de Paredes (2.ª vez)
1405				Alonso de Sanlúcar	1600		Present.		Diego Hareda
1417				Pedro Sánchez	1601		Mtro.		Tomás Montero
1430		Mtro.		Juan de Lebrija	1603				Juan Montero
1447			Dr.	Diego de Jayna	1604				Lorenzo de Estopiñán
1459				García de Vargas ⁽²⁾	1606				Agustín de Spínola (1.ª vez)
1478		Mtro.		Mateo de Jerez (1.ª vez)	1609		Present.		Bernardo del Castillo
1482				Pedro Barahona (1.ª vez)	1611		Mtro.		Bernardo Carrillo (3.ª vez)
1486				Miguel Alonso Paredes	1612				Alonso Romero ⁽³⁾
1488				Pedro Barahona (2.ª vez)	1614				Agustín de Spínola (2.ª vez)
1492				Mateo de Jerez (2.ª vez)	1616				Diego de Monroy
1498				Alonso de Loayza (1.ª vez)	1618				Diego de la Cueva
1502				Pedro de la Vega	1620				Agustín Adorno (1.ª vez)
1506				Pedro de Córdoba	1623				Agustín de Gatica
1509				Alonso de Loayza (2.ª vez)	1624				Agustín Adorno (2.ª vez)
1509				Mateo de Jerez (3.ª vez)	1628				Luis de Mendoza (1.ª vez)
1512				Cristóbal de Guzmán (1.ª vez)	1631				Agustín Adorno (3.ª vez)
1515				Cristóbal de Guzmán (2.ª vez) ⁽⁴⁾	1634				Bartolomé de Anaya
1517				Alonso de Guzmán	1636				Juan Guerrero
1519				Domingo de Parraga	1640				Luis de Espinosa ⁽⁵⁾
1521				Pedro Piernas o Pierras	1642		Present.		Lorenzo de Padilla
1523				Bernabé de la Parra	1644		Mtro.		Luis de Mendoza (2.ª vez)
1525				Geronimo Carriedo	1647				Felix de la Liana
1526				Vicente Ortiz de Guzmán ⁽⁶⁾	1648				Baltasar de Esquivel
1530				Miguel de Arona ⁽⁷⁾	1650				Luis de Mendoza (3.ª vez)
1532				Vicente Calvo ⁽⁸⁾	1651				Cristóbal de Sanabria
1534		Present.		Alvaro de Melgarejo	1654				Jacinto Valiano (1.ª vez)
1537		Mtro.		Francisco Maldonado de la Barca (1.ª vez)	1657				Jacinto Valiano (2.ª vez)
1541		Present.		Vicente Ortiz (otro)	1660				Jacinto Valiano (3.ª vez)
1544		Mtro.		Pedro de Contreras (1.ª vez)	1664				Fernando de Anaya
1546				Luis de Escobar (Presidente)	1667				Cristóbal de Padilla
1546				Pedro de Contreras (2.ª vez)	1670				Silvestre de Valenzuela
1549				Luis de Escobar	1672				Jacinto Valiano (4.ª vez)
1550				Tomás de Argumedeo (1.ª vez)	1675				Luis Velazquez
1552				Geronimo Caro	1678				Jacinto Valiano (5.ª vez)
1555				Martin de Mendoza	1679				Francisco Pardo (1.ª vez)
1557				Agustín Salucio (Presidente)	1682				Luis Suárez de Toledo
1560				Francisco Maldonado de la Barca (2.ª vez)	1686				Francisco Pardo (2.ª vez)
1562				Jeronimo de Mendoza ⁽⁹⁾	1688				Francisco Matheos
1563				Dionisio de Sanctis ⁽¹⁰⁾	1689				Sebastián de Gatica (1.ª vez)
1565				Tomás de Argumedeo (2.ª vez)	1691				Francisco Pardo (3.ª vez)
1566				Reginaldo Pezallin	1696				Sebastián de Gatica (2.ª vez)
1567		Present.		Cristóbal de Padilla	1700				Juan de Guzmán
1570		Mtro.		Alonso de Trujillo (Presidente)	1702				Sebastián de Gatica (3.ª vez)
1574				Humberto de Villalán	1704				Juan de Silva
1573				Antonio de Leon	1709		Present.		Matías Jáimes
1575				Tomás de Argon	1710		Mtro.		Pedro de Zamora (1.ª vez)
1580				Tomás de Argumedeo (3.ª vez)	1713				Pedro de Zamora (2.ª vez)
1583				Alberto de Aguayo	1716		Present.		Pedro Polanco
1586				Bernardo Carrillo (1.ª vez)	1719		Mtro.		Andrés Alvarez

NOTAS. — (1) Se considera como primer Prior al V. P. Mtro. Fr. Domingo Robledo, Conde de la reina 1.ª Barba, madre de Fernando IV el Escudriado, por ser según la opinión de algunos historiadores, entre otros el M. R. P. Lector Fray Diego Franco y el R. Fr. Josef Cantero, durante el reinado de su abuelo, ó sea desde su fundación en 1390 hasta principios del siglo XIV, esta Real Casa no tuvo más que la categoría de vicaría.

(2) Debido á la carencia de datos y tambien á la arbitraria sucesión de los Prioros, aparecen catalogados tan pocos en el siglo XIV y primera mitad del XV. Conviene hacer constar,

sin embargo, que se sabe con certeza, que hubo Prioros, como el V. P. Mtro. Fr. Domingo Robledo, que ocupó dicho cargo por espacio de once años consecutivos, ó como el P. Maestro Fr. Garcia de Vargas, que lo fué tres años. El Papa Juan II en su Bula *Sub religiosis fidei*, dada el 31 de Julio de 1501, hizo á dos años la duración de los Prioros conventuales, y el Papa León X en la suya *Expositissimi Nobis* del día 10 de Octubre de 1514, después de aprobar la separación de la Provincia de Bética de la de Castilla, extendió á tres años (y esa es nuestra actual legislación) la duración de dichas Prefecturas.

(3) Primer Provincial de Bética-1513.

(4) 4.º Provincial de Bética
 (5) 5.º Provincial de Bética
 (6) 6.º Provincial de Bética
 (7) 8.º Provincial de Bética
 (8) 11.º Provincial de Bética
 (9) 20.º Provincial de Bética
 (10) 32.º Provincial de Bética
 (11) 43.º Provincial de Bética
 (12) Desde que en 1838 se reorganizó de Jerez el primer priorato, gracias á los desvelos del

PP. Priores

de la Frontera,
tomados del archivo conventual, por el

P. P.

1721	M. R. P. Mtro. Fr.	Pedro de Zamora (2 ^{da} vez)
1725	• Present.	José de las Heras
1728	• • •	Antonio Mathos (1 ^o)
1730	• Mtro.	Pedro de Zamora (2 ^{da} vez)
1735	• Present.	Diego Ramos
1736	• Mtro.	Fernando Vázquez
1739	• Present.	Antonio Meléndez
1743	• • •	José Vázquez (1. ^a vez)
1746	• • •	Diego de Marchena (1. ^a vez)
1750	• Mtro.	Bartolomé Garabito (1. ^a vez)
1753	• • •	Juan de Amar (1. ^a vez)
1755	• Present.	Diego de Marchena (2. ^a vez)
1758	• • •	José Vázquez (2. ^a vez)
1760	• Mtro.	Bartolomé Garabito (2. ^a vez)
1761	• • •	Juan de Amar (2. ^a vez)
1763	• • •	Juan de Amar (3. ^a vez)
1767	• Present.	Juan Moreno (1. ^a vez)
1770	• Mtro.	Juan Pacheco
1774	• Lector.	Francisco Rodríguez
1777	• Mtro.	Juan Moreno (2. ^a vez)
1780	• • •	Dionisio Mexías (1. ^a vez)
1782	• • •	Juan Moreno (3. ^a vez)
1783	• • •	Dionisio Mexías (2. ^a vez)
1786	• Present.	Agustín Barba (1. ^a vez)
1789	• • •	Juan Mexías
1790	• Lector.	Sebastián Diosdado (1. ^a vez)
1793	• • •	Juan Pérez
1797	• Present.	Agustín Barba (2. ^a vez)
1798	• Mtro.	Juan Díaz
1801	• • •	Felipe Fernández (Presidente) (1. ^a vez)
1802	• • •	Sebastián Diosdado (2. ^a vez)
1806	• • •	Felipe Fernández (2. ^a vez)
1809	• • •	Sebastián Diosdado (3. ^a vez)
1814	• • •	Sebastián Diosdado (4. ^a vez)
1815	• Present.	Gaspar Fernández
1818	• • •	Antonio Bocanegra
1820	• Mtro.	Felipe Fernández (3. ^a vez)
1821	• Present.	José Barroso (1. ^a vez)
1823	• • •	Juan Pérez Montero (Presidente)
1824	• • •	Domingo García (1. ^a vez)
1825	• • •	José Barroso (2. ^a vez)
1829	• • •	Juan José Parrado
1833	• • •	Antonio Anere
1834	• • •	Domingo García (2. ^a vez) (1 ^o)
1887	• • •	Antonio Martínez (Presidente)
1892	• • •	José Ronzano (Id.)
1894	• • •	Modesto Franco (Id.)
1895	• Lector.	Segundo Fernández (Id.)
1896	• • •	Manuel Riesco (Id.)
1897	• • •	Manuel Riesco (Prior)
1900	• Lector.	José María Porta
1904	• • •	PEDRO OREJAS

Martínez, su primer Presidente, y á la piedad del pueblo jerezano, se restauró esta Real Casa, catedral de la Iglesia de Sto. Domingo y de sus intereses varios PP. exhaustados de la Orden, mereciendo especial mención al R. P. dominico Fray José Jiménez. El año 1850 comenzó á considerarse como Vicaría, y al 1867, al restaurarse la provincia Bética, se le dió la categoría de Convento, siendo su primer Provincial, después de la restauración, el M. R. P. Fr. Paulino Alvarez, y su primer Prior el M. R. P. Fr. Manuel Riesco.

Disesa de la Facultad de Ciencias de 1823.

1823, Imp. de St. Domingo. P. P. Manuel Riesco

Figura 1. Listado de Priors, según el P. Jesús J. Sagredo, O. P.

1790	“	Lector	“	Sebastián Diosdado (1ª vez)
1793	“	“	“	Juan Pérez
1797	“	Present.	”	Agustín Barba (2ª vez)
1798	“	Mtro.	“	Juan Díaz
1801	“	“	“	Felipe Fernández (Presidente) (1ª vez)
1802	“	“	“	Sebastián Diosdado (2ª vez)
1806	“	“	“	Felipe Fernández (2ª vez)
1809	“	“	“	Sebastián Diosdado (3ª vez)
1814	“	“	“	Sebastián Diosdado (4ª vez)
1815	“	Present.	”	Gaspar Fernández
1818	“	“	“	Antonio Bocanegra
1818	“	“	“	Diego Vicente Villanueva ¹⁷
1820	“	Mtro.	“	Felipe Fernández (3ª vez)
1821	“	Present.	”	José Barroso (1ª vez)
1823	“	“	“	Juan Pérez Montero (Presidente)
1824	“	“	“	Domingo García (1ª vez)
1826	“	“	“	José Barroso (2ª vez)
1829	“	“	“	Juan José Parrado
1833	“	“	“	Antonio Anere
1834	“	“	“	Domingo García (2ª vez) ¹⁸
1835	“	“	“	Fernando Núñez. “Subprior in capite” ¹⁹

Jerez de la Frontera, 24 de Octubre de 1924

Cádiz, Imp. El Rosario Perpetuo, Convento de Santo Domingo.

Fr. Jesús J. Sagredo, O. P.

17. El Padre Sagredo no lo incluye en su relación, pero dado que hubo dos priores en el corto periodo de un año es muy posible que uno de los dos, fray Antonio Bocanegra o fray Diego Vicente, hubiesen actuado como “Subprior in capite” (Nota de fray Vicente Díaz).

18. Desde que en 1835 se consumó con las Comunidades religiosas de Jerez el *gran pecado de sangre* hasta el año 1887, en que, gracias a los desvelos del M. R. P. Exprov. Fr. Antonio Martínez, su primer Presidente, y a la piedad del pueblo jerezano, se restauró esta Real Casa, cuidaron de la Iglesia de Sto. Domingo y de sus intereses varios PP. Exclaustrados de la Orden, mereciendo especial mención el R. P. dominico Fray José Jiménez. El año 1890 comenzó a considerársele como Vicaría, y el 1897, al restaurarse la Provincia Bética, se le dio la categoría de Convento, siendo su primer Provincial, después de la restauración, el M. R. P. Fr. Paulino Álvarez, y su primer Prior el M. R. P. Fr. Manuel Riesco.

19. Fray Fernando Núñez no fue prior, sino “Subprior in capite”, es decir el religioso que quedaba al frente de la Comunidad una vez que había cesado el prior anterior. Por ese motivo el Padre Sagredo no lo había incluido en su relación. No obstante ello, fray Fernando Núñez fue el religioso que realmente presidió la Comunidad durante los aciagos días de la desamortización. Cfr. Hipólito Sancho de Sopranis, *Historia del Real Convento de Sto. Domingo de Jerez de la Frontera*. Tom I. Almagro. Tipografía del Rosario 1929 (Nota de fray Vicente Díaz, O. P.).

2. PRIORES DEL CONVENTO DESDE SU RESTAURACIÓN (1887)
HASTA LA ACTUALIDAD (2016)

- 1887-1890 Fray Antonio Martínez Lozano, de 40 años de edad.
Nació en Llanos, Cangas de Narcea (Asturias) el 16 de enero de 1847.
Profesó el 2 de noviembre de 1864.
"Presidente" desde febrero de 1887 a febrero de 1890, en que cesó al haber sido elegido Provincial de España; volvería a ocupar el mismo oficio de Provincial en el año 1900.
- 1890 Fray Antonio Martínez Lozano, de 43 años.
Aunque no haya constancia oficial de ello, fray Antonio Martínez continuó de hecho como "Presidente", iniciando así en febrero un segundo mandato que finalizaría en diciembre de 1890, al haber sido elegido Provincial de España. Al término de su mandato regresó a su convento de Jerez, para volver a salir de él y ocupar de nuevo el mismo cargo de Provincial en 1900.
- 1891-1894 Fray José Ronzano Camañas, 46 años.
Nació en Cantavieja (Teruel) el 18 de noviembre de 1845.
Profesó el 20 de diciembre de 1865.
Su mandato como "Presidente" se prolongó desde enero de 1891 a enero de 1894.
- 1894 Fray Modesto Franco Rey, de 41 años.
Nació en Vivero (Lugo) el 5 de noviembre de 1853.
Profesó el 22 de noviembre de 1870, al mismo tiempo que fray Segundo Fernández.
Fue "Presidente" durante poco tiempo, prolongándose su mandato sólo desde febrero de 1894 a junio del mismo año.
- 1894-1895 Fray Antonio González y González, de 33 años²⁰.
Nació en Telleo (Asturias) el 29 de noviembre de 1861.
Profesó el 27 de noviembre de 1879.
Su periodo de "Presidente" duró desde julio de 1894 a enero de 1895.

20. Autor de la obra *Filosofía de la belleza*. Tip. de la Rev. de Arch. Bibl. y Museos. Madrid, 1912.

- 1895-1896 Fray Segundo Fernández Fernández, de 43 años.
Nació en Ciaño (Asturias), el 1 de agosto de 1852.
Profesó el 22 de noviembre de 1870, al mismo tiempo que fray Modesto Franco.
Su mandato como “Presidente” se prolongó desde febrero de 1895 a julio de 1896.
A continuación le sucedieron sucesivamente como “interinos” a lo largo del mismo año de 1896: en agosto fray Juan Casas, en septiembre fray José Aguilar y en octubre fray Antonio Martínez.
- 1896-1897 Fray Manuel Riesco Calvo, de 32 años.
Natural de Robles (León), donde nació el 20 de noviembre de 1864.
Profesó el 5 de noviembre de 1891.
Ejerció primero como “Presidente” desde noviembre de 1896 a abril de 1897 y posteriormente, al pasar la Vicaría a Convento, prolongó como su primer Prior.
- 1897-1900 Fray Manuel Riesco Calvo, de 33 años.
Su segundo mandato al frente del Convento de Santo Domingo de Jerez de la Frontera fue ya como Prior, oficio que comenzó en mayo de 1897 y completó en junio de 1900.
Le sucedió, esta vez, ahora como “Subprior in capite”, fray Celestino Fernández, que ejerció como tal desde julio a septiembre.
- 1900-1903 Fray José María Porta Busquet, de 40 años.
Nació en Villanueva del Geo (Valencia) el 23 de marzo de 1860.
Profesó el 21 de octubre de 1883.
Ejerció y completó su priorato desde noviembre de 1900 a octubre de 1903.
Esta vez le sucedió como “Subprior in capite” fray Manuel Ronzón, que ejerció hasta finalizar abril de 1904.
- 1904-1905 Pedro Orejas Canseco, de 51 años.
Nació en Genicera (León) el 7 de julio de 1853.
Profesó el 22 de noviembre de 1870.
Prior desde mayo de 1904 a septiembre de 1905
Fray José Menéndez le sustituyó como “Subprior in capite” hasta noviembre de 1905.
- 1905-1907 Fray Raimundo Castaño González, de 40 años.
Nació en Mieres (Asturias) el 20 de agosto de 1865.

- Profesó el 5 de noviembre de 1881.
Su priorato duró desde diciembre de 1905 a mayo de 1907.
Habiendo sufrido el martirio durante la noche del 2 al 3 de octubre de 1936, fue beatificado por el papa Francisco el 13 de octubre de 2013.
- 1907-1908 Fray Inocencio Fernández Bada, de 50 años.
Nació en Bárcenas. Cangas del Narcea (Asturias) el 28 de diciembre de 1857.
Profesó el 10 de septiembre de 1876.
Fue Prior desde julio de 1907 a septiembre de 1908.
Al cesar en el priorato le sucedió fray Alfredo Colinos como "Subprior in capite".
- 1908-1911 Fray Pedro Gerard López, de 37 años²¹.
Nació en Zaragoza, el 22 de septiembre de 1871.
Profesó el 29 de septiembre de 1887.
Prior desde el 7 de noviembre de 1908 a octubre de 1911.
Durante los meses de noviembre de 1911 a febrero de 1912 le sustituyó fray Salvador Cifuentes como "Subprior in capite".
- 1912 Fray Paulino Quirós Rincón, de 50 años.
Nació en Beloncio (Asturias) el 22 de noviembre de 1862.
Profesó el 30 de junio de 1881.
Prior desde el mes de marzo de 1912 a agosto del mismo año.
El "Subprior in capite" fue también en esta ocasión fray Salvador Cifuentes, que perduró en el cargo hasta marzo de 1913.
- 1913-1915 Fray Francisco de los Ríos, o fray Francisco Rodríguez de los Ríos, como se llamaba realmente, de 37 años.
Nació en Zamora el 12 de marzo de 1869.
Profesó el 8 de diciembre de 1890.
Fue prior desde mayo de 1913 hasta julio de 1915.
Falleció el 3 de octubre de 1938 en circunstancias trágicas.
Subprior in capite, fray Salvador Cifuentes.
- 1915-1918 Fray Salvador Faustino Fombella Gutiérrez, de 51 años.
Nació en Valdesoto (Asturias) el 2 de noviembre de 1864.

21. Una lápida que estaba en el claustro de Santo Domingo y que espera aún su reposición, decía literalmente: "El desinterés piadoso de Salvador Díez volvió a destinar estos claustros al culto católico desde este día de 8 de septiembre de 1910. Fiesta de la Natividad de Ntra. Señora. Siendo Prior de la Comunidad el R. P. Fr. Pedro Gerard O. P."

- Profesó el 15 de enero de 1881.
Prior desde septiembre de 1915 a septiembre de 1918.
El subpriorato “in capite” lo asume igualmente fray Salvador Cifuentes, que sigue hasta enero de 1919.
- 1919-1922 Fray Ángel Peinador Alonso, de 36 años.
Nació en Toro (Zamora) el 24 de agosto de 1883.
Profesó el 5 de octubre de 1899.
Prior desde el 25 de enero de 1919 a enero de 1922.
- 1922-1825 Salvador Cifuentes Mieza, 49 años
Nació en Aldeadávila (Salamanca) el 24 de junio de 1873
Profesó el 28 de mayo de 1892.
Prior desde el 24 de enero de 1922.
- 1925-1928 Fray Félix López Alarios, de 61 años²².
Nació el 30 de agosto de 1864, en Abia de las Torres (Palencia).
Profesó el 28 de septiembre de 1882.
Prior desde principios de abril de 1925.
- 1928-1931 Fray Salvador Cifuentes Mieza, de 55 años.
Prior por segunda vez desde el 9 de junio de 1928.
- 1932-1935 Fray Víctor Fernández de la Riva, de 50 años.
Nació en La Felguera (Asturias) el 31 de julio de 1882.
Profesó el 5 de octubre de 1899.
Prior desde el 25 de julio de 1932²³.
- 1935-1938 Fray Salvador Cifuentes Mieza, de 62 años
Prior por tercera vez desde el 20 de agosto de 1935 al 20 de agosto de 1938.
- 1938-1941 Fray Antonio Maya Rodríguez, de 56 años.
Natural de Ocaña (Toledo), donde nació el 9 de diciembre de 1882.
Profesó el 28 de enero de 1900.

22. Fue Provincial de Bética en 1907.

23. Falleció repentinamente a la una de la tarde del 30 de mayo de 1937, a los 55 años, siendo prior de Candelaria (Tenerife). Había ido a Güimar a dar una charla a los soldados para prepararlos para la Pascua, cuando al sentirse mal, terminó diciendo: “Soldados de España, os diré solamente que seáis buenos cristianos y buenos españoles”. Fueron sus últimas palabras.

- Prior desde el 18 de noviembre de 1938.
- 1942-1943 Fray Salvador Cifuentes Mieza, de 69 años.
Prior por cuarta vez desde el 2 de junio de 1942.
Extraño priorato éste que sólo duró año y medio, para renovar seguidamente.
- 1944-1947 Fray Salvador Cifuentes Mieza, de 71 años.
Prior por quinta vez, desde el 2 de enero de 1944.
A lo largo de los repetidos prioratos del padre Cifuentes se deja ver el vacío que dejó en la Provincia Bética la muerte violenta de tantos religiosos durante la persecución roja.
- 1947-1950 Fray Salvador Cifuentes Mieza, de 74 años.
Prior por sexta vez, desde el 2 de enero de 1947.
- 1951-1953 Salvador Villalba Navarro, de 52 años.
Natural de Horcajada de la Torre (Cuenca), donde nació el 18 de marzo de 1899.
Profesó el 23 de septiembre de 1917.
Superior de la casa desde el 1 de enero de 1951.
- 1954-1957 Fray Elías Crespo García, de 29 años.
Nació en Felechales (León) el 15 de febrero de 1925.
Profesó el 16 de septiembre de 1943.
Superior desde el 23 de septiembre de 1954.
- 1958-1960 Fray José Plaza Montero, de 47 años.
Natural de Villadiezma (Palencia), nació el 4 de febrero de 1911.
Profesó el 8 de octubre de 1927.
Superior desde el 14 de enero de 1958 hasta el 9 de mayo de 1960.
- 1960-1963 Fray Lucinio Rivas Villar, de 52 años.
Natural de San Félix (León), donde nació el 24 de agosto de 1908.
Profesó el 8 de octubre de 1927.
Superior desde el 21 de abril de 1960.
- 1963-1966 Fray Lucinio Rivas Villar, de 55 años.
Renovó para un segundo trienio el 14 de junio de 1963.

- 1966-1969 Fray Manuel Guerrero Liaño, de 30 años.
Natural de Rota (Cádiz). Nació el 15 de julio de 1927.
Profesó el 28 de septiembre de 1945.
Superior desde el 31 de enero de 1966.
- 1969-1970 Fray Eugenio Pérez Hermida, de 86 años.
Natural de Berán (Orense). Nació el 22 de noviembre de 1883.
Profesó el 23 de noviembre de 1899.
Prior desde el 28 de enero de 1969, no terminando su mandato.
- 1970-1973 Fray Agustín López García, de 42 años.
Natural de Almagro (Ciudad Real), donde nació el 8 de septiembre de 1928.
Profesó el 29 de septiembre de 1946.
Prior desde el 25 de septiembre de 1970.
- 1974-1977 Fray Francisco Fernández Cano, de 38 años
Natural de Cádiz. Nació el 7 de abril de 1936
Profesó el 4 de octubre de 1953
Prior desde el 12 de febrero de 1974.
- 1977-1980 Fray Francisco Fernández Cano, de 41 años.
Renovó para un segundo trienio el 26 de febrero de 1977.
- 1980-1983 Fray José Plaza Montero, de 69 años.
Nació el 4 de marzo de 1911, en Villadiezma (Palencia).
Segundo trienio. Prior desde el 24 de marzo de 1980.
Falleció en el Hospital de San Juan de Dios el 10 de octubre de 1984, estando presente el que esto escribe, recibiendo de mí su última absolución.
- 1983-1986 Fray Agustín Turrado Cenador, de 51 años.
Natural de Castrocalbón (León), donde nació el 29 de febrero de 1932.
Profesó el 3 de octubre de 1948.
Prior desde el 4 de abril de 1983.
- 1986-1989 Fray Porfirio Pérez Pontejo, de 53 años.
Natural de Castrocontrigo (León). Nació el 22 de octubre de 1933.

- Profesó el 29 de septiembre de 1951.
Prior desde el 27 de mayo de 1986.
- 1989-1992 Fray Agustín Turrado Cenador, de 57 años.
Prior por segunda vez, desde el 30 de abril de 1989 al 30 de abril de 1992.
- 1992-1994 Fray Agustín Turrado Cenador, de 60 años.
Prior por tercera vez, desde el 23 de mayo de 1992. Destinado a Málaga, no terminó su priorato.
- 1994-1997 Fray José Gabriel Rodríguez Esteban, de 69 años.
Natural de Granada, nació el 3 de marzo de 1925.
Profesó el 2 de junio de 1951.
Prior desde el 15 de febrero de 1994.
- 1997-2000 Fray José Cuenca Fuentes, de 72 años.
Nació en Lucena (Córdoba) el 19 de marzo de 1925.
Profesó el 8 de marzo de 1956.
Prior desde el 24 de febrero de 1997.
- 2002-2005 Fray Vicente Cudeiro González, de 69 años.
Nació en Villarrubín (Orense) el 21 de marzo de 1933.
Profesó el 28 de septiembre de 1953.
Prior desde el 7 de octubre de 2002.
- 2005-2008 Vicente Cudeiro González, de 72 años²⁴
Su segundo mandato como prior comienza el 26 de octubre de 2005, cesando voluntariamente el 15 de septiembre de 2008.
- 2008-2011 Fray José Cuenca Fuentes, de 83 años.
Repite por segunda vez, comenzando su nuevo trienio el 28 de noviembre de 2008.
- 2012 Fray Vicente Díaz Rodríguez, de 84 años²⁵.

24. Al finalizar el priorato anterior, la Comunidad elige sucesivamente a los padres Florencio Turrado y Antonio Larios, "casando" el Padre Provincial ambas elecciones. Un nuevo intento de elección falla, perdiendo el convento su derecho a elegir nuevo prior, por lo que el Provincial "impone" al nuevo superior, comenzando así el padre Vicente Cudeiro su segundo mandato.

25. Ante una comunidad reducida a tres religiosos, sin derecho a voto, el Superior Mayor impone al nuevo prior, que actuará como "Vicario del Provincial".

Nació en Alcalá de los Gazules (Cádiz) el 5 de febrero de 1928.

Profesó el 5 de octubre de 1949.

“Vicario del Provincial” desde el 11 de enero de 2012.

2012-2015 Fray Vicente Díaz Rodríguez, de 84 años.
Ahora también, y por nombramiento provincial, el nuevo Prior comienza su segundo mandato el 21 de septiembre de 2012. Su priorato se prolonga hasta la elección del siguiente superior.

Durante su mandato se abre el “Año Santo Dominicano” con motivo del Octavo centenario de la fundación de la Orden y de los 750 años del Real Convento de Santo Domingo.

2016 Fray Juan Carlos González del Cerro, de 41 años.
Originario de Ocaña (Toledo), nació en Madrid el 20 de febrero de 1975. Profesó el 21 de septiembre de 1996.
Prior desde el 6 de febrero de 2016.
Durante su mandato se clausura la solemne conmemoración del Octavo Centenario de la fundación de la Orden y del 750 aniversario de la Fundación del Convento.